



安倍政権の疑惑追及を求める6.19国会前行動（写真提供 赤旗写真部）

米国兵器の“爆買い”路線の破綻 コロナ禍での三密さけた活動を！



No. 553

治安維持法犠牲者
国家賠償要求同盟
編集発行人 田中幹夫

〒113-0034 東京都文京区湯島2-4-4
平和と労働センター・全労連会館
電話 03(5842)6461
FAX 03(5842)6462
E-mail chian@bz03.plala.or.jp
頒価 50円

主な記事

- ● ● ● ● 請願署名と会員拡大 各地の取り組み
私も一言／九条を守る仏教者・小嶋弘遵
治安維持法の廃止75年に寄せて・荻野富士夫
抵抗の群像／十勝が生んだ革命家・中川一男
頭彰碑／出版工クラブ碑
同盟文芸／短歌・俳句・川柳
同盟文芸／短歌・俳句・川柳
河野太郎防衛相は、陸上配備型迎撃ミサイルシステム「イージス・アシヨア」の秋田・山口両県への配備断念を発表しました。
米国兵器の“爆買い”路線の破綻であり、住民と自治体の配備反対に追い詰められたものです。

第201回通常国会が閉会しました。本国会の最大の課題は、新型コロナの感染拡大という未曾有の危機から国民の命と健康、暮らしと営業をいかに守り抜くかということでした。戦後最大の危機にもかかわらず、2020年度の本予算にはコロナ対策予算が1円も計上されていません。安倍政権は、野党の会期延長要求にも応じませんでした。

コロナの第2波、3波に備え、PCR検査戦略、保健所や医療体制強化、雇用と中小企業経営、子どもと学生の学びの補償など、一層の拡充を強く求めるものです。

河野太郎防衛相は、陸上配備型迎撃ミサイルシステム「イージス・アシヨア」の秋田・山口両県への配備断念を発表しました。米国兵器の“爆買い”路線の破綻であり、住民と自治体の配備反対に追い詰められたものです。

一方、敵基地攻撃能力の保有議論に警戒が必要です。

検察庁法改定案は廃案に追い込みました。公選法違反容疑で逮捕の河井克行前法相と妻案里参院議員の議員辞職を要求します。コロナ禍で中止されていた京都清水寺の街頭宣伝署名行動も7月10日再開。延期されていた各都道府県本部の大会・総会が7月4日の京都府本部総会を皮切りに16県本部で計画されています。三密に留意しながら2万人の「さらに行動する同盟」を実現します。

香港国家安全維持法に反対 増本会長が声明を発表

増本会長が声明を発表、
中国大使館へ送りました。
(要旨)

香港の他の法律と矛盾する場合は、この法律が優先適用されることを盛り込み、香港における治安立法の最高法規となる。处罚の対象は、国家分裂、政権転覆、テロ活動、外国勢力と結託している。

国家の安全に危害を加える行為の4つの犯罪行為類型であるが、どれもが抽象的で乱用のおそれがある。国际法が定律している「罪刑法定主義」に反するものである。香港行政政府は「国家安全維持委員会」を設立し、新たな治安機関として、市民の行動の監視や調査、規制などを担うことになり、かつての日本本の「特別高等警察」的役割を果たすことになると指摘しました。

6月の沖縄県議選では、共産党7人全員当選をはじめ、48定数のうち「オール沖縄」玉城県政与党が過半数の25議席を獲得しました。当選者のなかでも「辺野古反対」は全体の60・4%です。ご支援をいたいた全国の同盟のみなさんに心からお礼を申し上げます。

自民党県連が「辺野古新基地建設容認」を初めて公約にいれるなか、県民は「辺野古新基地建設よりコロナ対策を」という民意を明確に示しました。しかし、県議選から5日目に政府は工事を再開、県内では「政府は選挙の結果を重く受け止めよ。これ以上の民意

援をいたいた全国の同盟のみなさんに心からお礼を申し上げます。

6月の沖縄県議選では、共産党7人全員当選をはじめ、48定数のうち「オール沖縄」玉城県政与党が過半数の25議席を獲得しました。当選者のなかでも「辺野古反対」は全体の60・4%です。ご支援をいたいた全国の同盟のみなさんに心からお礼を申し上げます。

選挙後の県内世論調査では、辺野古基地反対61%、デニー知事支持62%、安倍内閣の支持率は18%、不支持は66%です。

4人に1人が犠牲になつた沖縄戦から75年、県同盟は今度の選挙戦を確信に、「戦争と暗黒政治につながる新基地建設は許さない」との決意を新たにしています。

(沖縄県本部 村山純)

沖縄県議選 玉城デニー与党が過半数を獲得

大江真道さん死去 訃報

大江真道さん＝日本聖公会司祭、日本宗教者平和協議会代表委員は、5月31日死去されました。享年89歳。大江さんは2011年10月23日、京都清水寺で開かれた「治安維持法犠牲者追悼会」で追悼の言葉を述べました。「私も一言」(2012年3月号)に寄稿されました。謹んでご冥福をお祈りいたします。

伊藤てるさん死去

伊藤(那須)てるさんは、67日死去されました。享年104歳。山形県出身。姉、那須てつさんの影響で活動に参加。1931年「10・30事件」で検挙。ついで救援活動に参加。戦後、日本共産党に入党しました。

伊藤(那須)てるさんは、67日死去されました。享年104歳。山形県出身。姉、那須てつさんの影響で活動に参加。1931年「10・30事件」で検挙。ついで救援活動に参加。戦後、日本共産党に入党しました。

事務局日誌

6月23日	6月8日	6月12日	6月16日	6月18日
明で中国大使館訪問	会長・事務局会議	「不屈」編集会議	会計監査	宇都宮けんじ都知事候補選挙事務所陣中見舞いに反対する」増本会長声明

2020年春季号

『治安維持法と現代』

発売中



治安維持法と現代を結ぶ運動理論誌

【主な内容】学習論文—2020年代に国会請願要求を実現して「治安維持法体制」による国の責任に決着をつけよう=増本一彦 ★国家賠償法を求める請願の19年度紹介議員一覧 [特別寄稿] 現代からみる大阪商大事件=広川禎秀/多くの在日朝鮮人が治安維持法で弾圧されたのはなぜか=水野直樹/女性文化賞を受賞して=高橋三枝子▼ [小特集・伊藤千代子] 土屋文明詠歌再考=長野晃/ベル『婦人論』に学びジェンダー平等=藤田廣登 [抵抗の群像] 岩田義道のデスマスクと共に一阿部淑子の闘いと生涯=飯田勇/日本と「満州」で弾圧された情野義秀=後藤太刀味/旧制山形高校社研のたたかい=佐藤光康ほか

A5判 頒価1000円 申し込みは、中央本部 各都道府県本部へ